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Asegura que pasa hambre por falta de trabajo

Exparquímetro ruega
para que municipio
pague indemnización

Esta semana sonarán sus temas en Radio Preludio:
Cantante peruano solicita a las bandas
locales la oportunidad de audicionar
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Dramática situación está enfrentando vecino sanfelipeño,
agobiado por numerosas deudas y los problemas de salud

‘Jóvenes por la Cueca’:
Joven panquehuina
representará a la región
en nacional de cueca
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Primer y segundo lugar:
Liceo Bicentenario
Cordillera gana Torneo
Académico Interescolar
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Hasta el 26 de octubre:
Comienza postulación a
beneficios estudiantiles
para Educación Superior
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LOS ANDES
Asistentes Educación se
capacitan en temáticas
de convivencia escolar
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Para cuadrangular final :
El torneo de Transición
de la ABAR ya tiene sus
primeros clasificados
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Para diciembre hay campeonato:
Más de 100 bailarines
de Media Punta
‘calientan motores’
para Cancún 2022

 Pág. 12

HOY ES LA PREMIACIÓN.- Ellos conforman el colectivo estudiantil del Liceo Bicentena-
rio Cordillera, quienes ocuparon los dos primeros lugares en el Primer Torneo Académi-
co Interescolar Santo Tomás 2021, sede Viña del Mar, cuya jornada final se desarrolló
en modalidad online con la participación de seis equipos. Esta competencia de conoci-
mientos se realizó en dos fases, convocando a alumnos de tercer y cuarto año medio de
establecimientos educacionales de distintas comunas de la región. Para hoy miércoles,
según informó la directora Ana María Donoso Leiva, funcionarios de la casa académica
visitarán el Liceo para premiar personalmente a los ganadores.
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CATEMU
Carabinero detiene a
sujeto sorprendido con
45 plantas de marihuana
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Gastón Gaete Coddou, Géografo

El trabajo colaborativo y participativo como
respuesta al mejoramiento socio territorial

Alvaro Ignacio Arévalo Soto
Estudiante de Adm. Gastronomía Internacional

Manjar casero
300 gramos

Cocina de aprendiz

El territorio, es un esce-
nario dinámico que respon-
de a condicionantes natura-
les y culturales que resultan
de la comunidad que lo ha-
bita y hace parte de él con
sus actividades. Sin embar-
go, esta premisa se pone en
evidencia de realidad cuan-
do la organización social y,
particular, la formal tiene
dirigencias que hacen un
trabajo hacendoso, perma-
nente y vinculante con los
integrantes de sus grupos,
situación que se potencia si
hay un apoyo externo que
favorezca con una asociati-
vidad eficaz y eficiente una
mejoría en la gestión comu-
nitaria del sector en que se
haya inserta esta agrupa-
ción de vecinos y que pro-
mueva el empoderamiento.

Para ejemplificar en una
dimensión espacio tempo-
ral lo indicado, entre los
meses de junio pasado y di-
ciembre venidero en la co-
muna de Concón (la cual
también es parte el valle del
Aconcagua), se ha estable-
cido una relación colabora-
tiva y participativa que ha
permitido un acercamiento
de la academia que por la
vía de la Vinculación con el
Medio – Upla, ha propicia-
do el encuentro con la vecin-
dad constituida en el comi-
té de seguridad vecinos uni-
dos, un modelo de cohesión
en consonancia con la bús-
queda de alternativas para
la capacitación en la elabo-
ración de proyectos sociales
tendientes a la mejoría de la
calidad de vida del sector
propio de la jurisdicción te-
rritorial de este organismo
vecinal.

Como consecuencia de
esta experiencia, se han
aplicado diversos procedi-
mientos por parte de los in-
vestigadores del proyecto de
intervención en que la pre-
misa de consulta sobre las

necesidades se basó en la
reingeniería de apropiación
del entorno, esto es, que las
carencias y aspiraciones na-
cen de la base del tejido so-
cial aplicando para ese pro-
pósito una encuesta cuya
elaboración fue consecuen-
cia de la integración de sa-
beres de la gente y de los
investigadores. Los resulta-
dos de la toma de este ins-
trumento, dieron a conocer
las aspiraciones personales
que en su integrado revela-
ron una aspiración colecti-
va que debidamente tabula-
da consolidó una matriz de
solicitudes y demandas je-
rarquizadas, diferenciación
que se basa en que hay pro-
blemas con resolución de
conflictos propios de la or-
gánica interna, pero hay
otras circunstancias que de-
ben ser resueltas mediante
la participación del organis-
mo rector de la comuna,
cual es el municipio, que
posee los recursos humanos
y materiales para dar una
respuesta pertinente a las
peticiones de la sociedad
local.

En cualquiera de las dos
situaciones planteadas sur-
ge la gobernanza como el
portal de encuentro entre
los actores territoriales que
en un vínculo de confianza
y sinceridad logran acuer-
dos amplios que paulatina-
mente van reduciendo los
puntos críticos y promo-
viendo la mejor sintonía de
entendimiento, comunica-
ción y conexión entre la au-
toridad y los residentes, in-
tercambio de opiniones que
proporciona una nueva
perspectiva para analizar la
complejidad del proceso de
toma de decisiones, genera-
do por la pluralidad de ac-
tores involucrados que inte-
ractúan para: formular,
promover y lograr objetivos
comunes, por medio del in-

tercambio mutuo de cono-
cimientos, recursos, ideas y
normas.

En paralelo y en conso-
nancia con el proyecto en
curso, se han emprendido
otras acciones que van en el
sentido de la trasparencia, y
es así que se habilitó una
plataforma de acceso libre a
los comunarios para que
puedan visualizar y leer los
productos que se han elabo-
rado tales como: un diccio-
nario de términos de aplica-
ción en proyectos sociales,
vídeos de las reuniones y de
otros aspectos como saber
que es un municipio y las
funciones del alcalde y los
concejales; un artículo acer-
ca de Las organizaciones
sociales formales y su vin-
culación con el municipio
Caso: Ciudad de Concón,
provincia y región de Val-
paraíso; informativos men-
suales; instructivos para el
uso de redes sociales, entre
otros documentos.

En síntesis la experien-
cia ha sido favorable para
las expectativas trazadas y
demuestra una vez más la
necesidad que tienen los or-
ganismos del Estado de in-
volucrarse con su entorno,
conociendo de primera
mano las verdaderas nece-
sidades que se arraigan en
los sentimientos territoria-
les como son la pertenencia
e identidad de las personas
que más que individualida-
des, están para el caso de
Concón, demostrando se-
gún la secretaria municipal
que hay hasta la fecha más
de 350 instituciones y/o
agrupaciones formales y de
éstas las juntas de vecinos,
centros de madres, clubes
deportivos y grupos de la
tercera edad, son las más
activas y eficientes en sus
demostrativos de integra-
ción al escenario en que se
desenvuelven.

La mejor leche para
elaborar manjar es la le-
che fresca, pero también
podemos ocupar leche lí-
quida en caja o leche en
polvo.

El manjar, ya sea a
partir de leche líquida o de
leche condensada, es de
cocción lenta. Un litro de
leche líquida puede rendir
1/3 de manjar.

Hervir 1 litro de leche
con 1 taza de azúcar y lue-
go bajar la temperatura,
añadir 1 cdita de bicarbo-
nato y revolver periódica-

mente durante 1 hora.
Transcurrido ese tiempo o
al momento de reducir a la
mitad la leche, no descuidar
y revolver constantemente.

Al obtener un color ma-
rrón claro, revolver con una
paleta de silicona o de ma-

dera. En total el tiempo de
cocción para lograr un man-
jar marrón oscuro y com-
pacto es de 2 a 3 horas, al
final procesar la mezcla con
una licuadora de inmersión
para obtener un manjar liso
y sin grumos (tapar para
evitar la formación de una
corteza).

Para elaborar manjar a
partir de leche condensada
se debe hervir a partir de
agua fría un tarro durante
2 horas aproximadamente
y dejar enfriar en la misma
olla. Rinde la misma canti-
dad de su peso original.

Situación migratoria

Cartas al Director

Señor Director:
Si bien la crisis migra-

toria que ocurre en el nor-
te de Chile se repite en
varios países de Sudamé-
rica, existe el factor co-
mún de que la gran parte
de los migrantes son ciu-
dadanos venezolanos,
dando cuenta del terrible
problema que ha causado
el chavismo en ese país y
siendo una advertencia de
lo que pueden significar
gobiernos inspirados en

esas corrientes.
Lo contraproducente es

que muchos sectores, sobre
todo la izquierda, se han
empecinado en criticar una
y otra vez las medidas que
se han adoptado en materia
migratoria con el fin de re-
gular la entrada de extran-
jeros y evitar la entrada de
personas que, en muchos
casos, vienen a delinquir a
Chile. Pero se han olvidado
de criticar el modelo políti-
co y económico que ha cau-

sado esta migración.
La solución de raíz está

en erradicar el chavismo
que ha causado la migración
de millones de venezolanos.
Sin embargo, es notorio que
el sector de Gabriel Boric -
que tiene como voceros de
su comando a admiradores
declarados de la dictadura
de Chávez y Maduro- prefie-
re omitir este mal y solo cri-
ticar sus consecuencias.
Pilar Riesco
Socióloga

FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor
I N D I C A D O R E S

26/09/2021 31.173,29
27/09/2021 31.177,12
28/09/2021 31.180,95
29/09/2021 31.184,78
30/09/2021 31.188,60
01/10/2021 31.192,43
02/10/2021 31.196,26
03/10/2021 31.200,09
04/10/2021 31.203,92
05/10/2021 31.207,75
06/10/202106/10/202106/10/202106/10/202106/10/2021 31.211,5831.211,5831.211,5831.211,5831.211,58

IVP FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor UF
26/09/2021 30.072,36
27/09/2021 30.076,36
28/09/2021 30.080,37
29/09/2021 30.084,37
30/09/2021 30.088,37
01/10/2021 30.092,38
02/10/2021 30.096,38
03/10/2021 30.100,39
04/10/2021 30.104,39
05/10/2021 30.108,40
06/10/202106/10/202106/10/202106/10/202106/10/2021 30.112,4030.112,4030.112,4030.112,4030.112,40

UTMUTMUTMUTMUTM Octubre - 2021Octubre - 2021Octubre - 2021Octubre - 2021Octubre - 2021 52.84252.84252.84252.84252.842
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EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Liceo Bicentenario Cordillera gana Primer Torneo Académico Interescolar

El primer puesto del Torneo Académico Interescolar quedó en manos del equipo 2 del Liceo
Cordillera (en la imagen), en tanto el segundo lugar fue para el equipo 1 del mismo estable-
cimiento.

• Equipos del establecimiento aconcagüi-
no ocuparon los tres primeros puestos en
la competencia de conocimientos organi-
zada por las carreras de la Facultad de
Salud de la Universidad Santo Tomás sede
Viña del Mar.

Los representativos del
Liceo Bicentenario Cordille-
ra de San Felipe ocuparon
los dos primeros lugares en
el Primer Torneo Académi-
co Interescolar Santo To-
más 2021, cuya jornada fi-
nal se desarrolló en moda-
lidad online con la partici-
pación de seis equipos. Esta
competencia de conoci-
mientos se realizó en dos
fases, convocando a alum-
nos de tercer y cuarto año
medio de establecimientos
educacionales de distintas
comunas de la región.

En el certamen se midie-
ron conocimientos en las
áreas de Biología, Anato-
mía, Matemáticas y Com-
prensión Lectora. Para esta-
blecer y ordenar los resulta-
dos en cada etapa se utilizó
la herramienta Kahoot, que
midió exactitud y velocidad
en las respuestas. La etapa

clasificatoria se realizó hace
una semana, tras la cual se
definieron los seis equipos
que avanzaron a la final:
tres del Liceo Bicentenario
Cordillera, dos del Colegio
Capellán Pascal de Viña del
Mar y uno del Colegio Fun-
dadores de La Calera.

Para dar la bienvenida a
la jornada final, el rector de
Santo Tomás Viña del Mar,
Daniel Olivares, sostuvo
que «esta iniciativa, inédi-
ta en la región, pretende
orientar y apoyar a los es-
tudiantes de tercero y cuar-
to medio en un proceso cla-

ve, que constituye un hito en
el proceso de formación de
cada persona, que es el des-
cubrimiento de nuestra vo-
cación y la elección de la ca-
rrera que estudiaremos en
la Educación Superior. Es
un momento en el que, por
lo general, con muy pocas
herramientas debemos de-
finir lo que queremos hacer
con nuestro futuro.

«La idea es que a través
de una herramienta lúdica
como este torneo, y vivien-
do la experiencia de poner
a prueba sus conocimientos,
se puedan empapar y cono-

Condorito

cer en profundidad no sólo
los contenidos que involu-
cra el estudio de una carre-
ra, sino que además, escu-
char de primera fuente qué
implica ser un profesional
del área de la Salud, cuál es
su campo de acción y sus
proyecciones labores. Por
eso, más allá del resultado
final que obtengan en esta
competencia, nuestro obje-
tivo es que este torneo les
entregue información útil
para que tomen la mejor de-
cisión posible», agregó, jun-
to con indicar que la idea es
que este certamen se trans-
forme en una tradición
anual, que permita reunir a
estudiantes de distintos es-

tablecimientos educaciona-
les de la región.

El primer puesto del
Torneo Académico Interes-
colar quedó en manos del
equipo 2 del Liceo Cordille-
ra, con un total de 29.183
puntos, lo que le valió reci-
bir como premio un mi-
croscopio más un taller de
biología y cada alumno ob-
tendrá un reloj inteligente
y una cámara deportiva. El
segundo lugar fue para el
equipo 1 del mismo estable-
cimiento con 26.912 pun-
tos, obteniendo como reco-
nocimiento un fantoma
para RCP, un taller de pri-
meros auxilios y cada alum-
no recibirá un reloj inteli-

gente. Finalmente, el equi-
po 3 alcanzó el último lugar
del podio con 26.139 unida-
des. Su premio consistió en
un kit de audio para la ins-
titución y para los alumnos
una cámara deportiva. En
lugares secundarios queda-
ron Colegio Capellán Pascal
de Viña del Mar (cuarto y
quinto puesto) y Colegio
Fundadores de La Calera
(sexta ubicación).

El certamen fue organi-
zado por las carreras perte-
necientes a la Facultad de
Salud de UST Viña del Mar:
Kinesiología, Nutrición y
Dietética, Fonoaudiología,
Enfermería, Terapia Ocupa-
cional y Tecnología Médica.
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EXTRACTO

Por resolución de 22 de mayo de 2020, dictada en autos rol V-
155-2019 se concedió la posesión efectiva de la herencia
testada quedada al fallecimiento de HÉCTOR GERMAN
SAAVEDRA ESTAY, a su heredera testamentaria única y
universal doña Olga Moraga Vergara, sin perjuicio de otros
herederos de igual o mejor derecho. Se ordenó practicar las
publicaciones legales y protocolizar el inventario simple. La
Secretaria.                                                                              4/3

CANAL  SALINAS
CITACIÓN

LA COMUNIDAD DE AGUAS CANAL SALINAS, CITA A
REUNIÓN GENERAL EXTRAORDINARIA DE REGANTES,
PARA EL DÍA MIERCOLES 27 DE OCTUBREDE 2021, A LAS
17:30 HORAS EN PRIMERA CITACIÓN Y 18:00 HORAS EN
SEGUNDA CITACIÓN, CON LOS QUE ASISTAN, EN SEDE
COMUNITARIA CALLE HERRERA S/N, SAN FELIPE.

TABLA
01.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
02.- CUENTA GESTIÓN DEL PRESIDENTE.
03.- CUENTA DE TESORERIA.
04.- AUTORIZAR A LA DIRECTIVA PARA SUSPENDER EL
DERECHO DE AGUA A LOS COMUNEROS MOROSOS.
05.- FIJAR CUOTA DE ADMINISTRACIÓN Y PRESUPUESTO
AÑO 2021.
06.-AUTORIZAR AL PRESIDENTE PARA AVENIR Y
CONCILIAR EN LOS JUICIOS DE MODIFICACIÓN DE SU
COMUNIDAD DE AGUA Y JUICIOS DE REGULARIZACIÓN
DE DERECHOS DE AGUAS.
07.-AUTORIZAR AL DIRECTORIO LA SUSPENSIÓN DEL
DERECHO DE AGUA AL COMUNERO QUE SEA
SORPRENDIDO ALTERANDO UN DISPOSITIVO DE
DISTRIBUCIÓN (ARTÍCULO 217 CÓDIGO DE AGUAS).
08.-  ELECCIÓN DE DIRECTIVA

WILLIAMS VERGARA
PRESIDENTE

Comienza proceso de postulación
a los Beneficios Estudiantiles para
la Educación Superior año 2022

Este martes el Ministe-
rio de Educación abrirá el
proceso de postulación a la
gratuidad, becas y créditos
para la Educación Superior
2022, el cual se extenderá
hasta el 26 de octubre. En
este proceso los estudiantes
que el próximo año quieran
ingresar a centros de forma-
ción técnica, institutos pro-
fesionales o universidades,
y aquellos que ya están cur-
sando una carrera y no
cuenten con ayudas estu-
diantiles o quieran optar a
una mejor, podrán comple-

tar, a través de su celular,
tablet o computador, el For-
mulario Único de Acredita-
ción Socioeconómica
(FUAS) en www.fuas.cl y así
estarán postulando a los be-
neficios estudiantiles que

ofrece el Estado.
Los estudiantes podrán

optar a los siguientes bene-
ficios: Gratuidad, Beca Nue-
vo Milenio, Beca Bicentena-
rio, Beca Juan Gómez Millas
(chilenos y extranjeros),
Beca Excelencia Técnica,
Beca Excelencia Académica,
Beca Puntaje Prueba de
Transición Admisión Uni-
versitaria, Beca para Hijos
de Profesionales de la Edu-
cación, Beca de Articulación,
Beca para Estudiantes en
Situación de Discapacidad,

Beca Continuidad de Estu-
dios para Instituciones en
Cierre, Fondo Solidario de
Crédito Universitario y Cré-
dito con Garantía Estatal
(CAE).

Además, en el mismo si-
tio hay otros formularios
que permiten optar a las
Becas Vocación de Profesor
y a las Becas de Reparación,
por lo que en total los jóve-
nes pueden postular a 19
beneficios estudiantiles del
Estado.

«Este año más de 779
mil jóvenes estudian con
algún beneficio estudiantil,
lo que significa que dos de
cada tres alumnos que cur-
san carreras de pregrado
hoy cuentan con ayuda del
Estado. Este es un enorme
esfuerzo del país para apo-
yar a los jóvenes que quie-
ren acceder y avanzar en la
educación superior. Es por
eso que invitamos a todos
los jóvenes a postular con
tiempo en www.fuas.cl»,
destacó el subsecretario de
Educación Superior, Juan
Eduardo Vargas.

El año pasado más de
600 mil jóvenes postularon
a los beneficios y por eso el
Ministerio de Educación ya
tiene disponible una red de
información en todos los
portales del Mineduc, redes
sociales y el Call Center 600
600 26 26.

Cupos para
profesionales que
quieran estudiar
Pedagogía

Además, al igual que el

año anterior, en la Ley de
Presupuestos 2022 el Mi-
nisterio de Educación ha
propuesto continuar la Beca
Vocación de Profesor para
Licenciados y Profesionales.
En concreto, se propone
mantener 250 cupos para
licenciados o profesionales
que en 2022 quieran reali-
zar un programa de forma-
ción pedagógica en univer-
sidades acreditadas. «Como
país tenemos el desafío de
evitar el déficit de profeso-
res que se proyecta para los
próximos años. Por eso, re-
cogiendo una propuesta
transversal de la Mesa Téc-
nica que conformamos
para abordar este proble-
ma, además de las modali-
dades ya existentes de la
Beca Vocación de Profesor,
ofreceremos 250 cupos
para esta modalidad que
apoya las vocaciones tar-
días, dando oportunidades
a profesionales que quieran
convertirse en profesores
de educación media», des-
tacó el subsecretario Var-
gas.

• A través de celulares, tablets o computa-
dor, en www.fuas.cl podrán inscribirse to-
dos los jóvenes que quieran acceder a gra-
tuidad, becas y/o créditos para cursar sus
estudios superiores en centros de forma-
ción técnica, institutos profesionales y uni-
versidades.

Hasta el 26 de octubre permanecerá abierto el plazo de postulaciones.

MIÉRCOLES 6 DE OCTUBRE 2021

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

08:00  Matinal Juntos cada Mañana
12:00 Novasur, Infantil
14:00  VTV Noticias Edición Mediodía
14:35 María la del Barrio, Teleserie mexicana

con la actuación de Thalía
15:30 Novasur Infantil
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Edición PM
19:00 Médicos línea de Vida
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Rumbo a la Orejona
23:30 Hotel de los Secretos, con la actuación de Daniela Romo
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV

ORACIÓN A SAN
JUDAS TADEO
Patrón de los casos difíciles, ¡oh, glo-
riosísimo Apóstol San Judas Tadeo!
Siervo fiel y amigo de Jesús, con el
nombre del traidor que entregó a nues-
tro querido Maestro en manos de sus
enemigos; ésta ha sido la causa de
que muchos os hayan olvidado, pero
la Iglesia os honra e invoca universal-
mente como patrón de los casos difí-
ciles y desesperados. Rogad pro mí,
que soy tan miserable y haced uso,
os ruego, de ese privilegio especial a
vos concedido de socorrer visible y
prontamente cuando casi se ha per-
dido toda esperanza. Venid en mi ayu-
da en esta gran necesidad para que
reciba los consuelos y socorros del cie-
lo en todas mis necesidades, tribula-
ciones y sufrimientos, particularmen-
te (haga aquí la súplica que desee ob-
tener, con fe y devoción, y repita esta
oración durante 9 días, prometiendo
publicarla en el 8º día y por difícil e
imposible, se le concederá). Y para
que bendiga a Dios con vos y con to-
dos los escogidos por toda la eterni-
dad. Amén

M.A.C.
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Exparquímetro ruega que municipalidad le pague luego pues pasa hambre

Jeraldo Figueroa junto a su esposa  que lo debe acompañar
para todos lados.

• Dramática situación enfrenta vecino san-
felipeño, agobiado por deudas y problemas
de salud.

Desesperado y pasando
hambre, así se encuentra
Jeraldo Figueroa, uno de
los extrabajadores de la em-
presa de parquímetros de
José Hidalgo que operó
en San Felipe, a quien le
debiera llegar parte de los
370 millones de pesos que
la municipalidad debiera
cancelar a los extrabajado-
res que demandaron y ga-
naron en tribunales. Pero
hasta el momento no ha pa-
sado nada.

Lo encontramos cami-
nando en la calle junto a su
señora. Ahí nos contó el
drama que está viviendo.
Más ahora que está perdien-
do la memoria, posiblemen-
te sea Alzheimer, situación
que no lo deja trabajar.

- ¿Usted era trabaja-
dor de parquímetros?

- Correcto.
- ¿Hay cierta preocu-

pación por la demora en
el pago de la indemniza-
ción?

- Preocupación total-
mente, estamos en una
mala situación, con deudas
de arriendos, luz, agua. Hay
que comprar gas, mercade-
ría y en el momento no te-
nemos como hacerlo, esta-
mos totalmente críticos,
más encima yo enfermo con
una pérdida de memoria.
Ahora me están viendo en el
hospital para saber de qué
se trata todo esto. Para mí
es un poco complicado, es-
tamos desesperados porque
en cualquier momento nos
pueden quitar el arriendo y
la verdad padeciendo de
hambre porque realmente
no tenemos como comprar
lo que comprábamos antes
que era la mercadería, y por

ahí por allá de repente caen
unas moneditas, pero po-
cas… que alcanzan para una
cosa y estamos faltos de
otras. La verdad que a mí
me gustaría haber conver-
sado en la muni con la per-
sona indicada sobre esta
deuda que nos tienen, si es
posible que nos cancelen lo
que nos están debiendo
para con eso poder solucio-
nar todo lo que tenemos que
solucionar, pago de deudas
y un montón de cosas. Hay
deudas grandes que no se
han podido pagar y eso a mí
personalmente me desespe-
ra de una forma muy gran-
de, creo que también estoy
teniendo problemas al cora-
zón. Lo que me explicaba
que podría ser eso de las
preocupaciones, todo lo que
está pasando con esta cues-
tión de no tener como sub-
sistir, esa es la realidad. Yo
quisiera pedirle a la muni
que tengan un poquito de
piedad, hay gente que está
mal, si ya cuanto tiempo es-
tamos sin trabajo, sin nada,
la verdad que no tenemos
qué hacer ya.

- Claro porque usted
sería uno de los benefi-
ciados con el pago de
esta indemnización de
370 millones de pesos a
repartir entre los traba-
jadores.

- Exacto, yo creo que sí.
Si tambien estoy metido en
el mismo bollo y también fui
parquímetro de ese tiempo
cuando quedó la escoba. Ahí
estuve trabajando un poco
y ahora ya no puedo traba-
jar de ninguna manera, si
no me dejan trabajar por-
que no puedo. Yo estaba
restaurando muebles y aho-

ra me lo prohibieron estric-
tamente porque yo no pue-
do trabajar con herramien-
tas eléctricas ni con filo,
porque puedo tener un ac-
cidente mayor y ahí sí que
quedaría la crema. Así es
que no puedo trabajar de
ninguna manera.

- ¿Se está haciendo
exámenes don Jeraldo?

- Sí, me estoy haciendo
exámenes, me han hecho
hartos exámenes, en la ma-
ñana fueron a hacérmelos
directamente a la casa y va-
mos a ver los resultados en
tres días más, según me dijo
la persona que me los hizo.
Me hizo exámenes de san-
gre y así todo lo que sea ne-
cesario para poder descu-
brir realmente de qué se tra-
ta lo mío.

- ¿Pierde la memo-
ria?

- Sí, pierdo la memoria,
quedo ¡plop!, no me doy
cuenta donde estoy.

- ¿Se ha perdido al-
gunas veces?

- Sí, me he perdido cua-
tro veces ya e incluso en la
misma casa de repente des-
conozco… la casa, no sé
dónde estoy, y la señora tie-
ne que estar preocupada de
mí. Porque no vaya a dejar
la escoba con el gas en la
cocina y todas esas cosas, y
ahora ella me saca a cami-
nar porque según eso hace
bien, de salir a caminar,
pero acompañado, yo no
puedo andar solo en ningún
momento ahora.

- Si cancelaran esta

indemnización, ¿se po-
dría hacer exámenes en
forma particular para
apurar el diagnóstico?

- Por supuesto que sí,
sería lo ideal porque ya so-
lucionaría la parte económi-
ca que está totalmente
mala… malísima. Si fueran
a la casa a comprobar este
asunto se van a encontrar
con una realidad, yo no es-
toy hablando cosas por que-
rer decirlas o no. Si digo esto
es porque es lo que me está
pasando. Yo cuento una
realidad, es la vida que es-
toy llevando en este mo-
mento.

- ¿Entonces pedir a la
municipalidad pública-
mente que apuren el
pago de la indemniza-
ción?

- Sí, que vean las posibi-
lidades de que nos cancelen
esa plata. Porque realmen-
te nos hace falta, si no hay
otro medio. Si tuviéramos
otro, a lo mejor nosotros
estaríamos tranquilos, yo
estaría tranquilo, pero la-
mentablemente no hay na-
die más en que yo pueda
acudir para solucionar estos
problemas.

- El caso suyo es dra-
mático

- Claro, el caso mío es
dramático, totalmente dra-
mático. Sería una solución
grande para mí. Porque a lo

mejor podría ver un médi-
co particular con mejores
remedios, mejor medicina.

- Apurar todo ese
proceso, tener un diag-
nóstico, porque todavía
no tiene uno.

- No, en tres días más,
según me dijo la señorita
que fue a la casa a hacerme
los exámenes y saber real-
mente que hay sobre mí.

- ¿Qué piensa usted
don Jeraldo que puede
ser?

- No sé, yo pienso que
esta cuestión es el Alzhei-
mer. Creo yo que puede ser
eso. Porque mi mamá mu-
rió de esa enfermedad, ella
sufrió 6 años con esa enfer-
medad, y yo soy el que la
está heredando y esto me
vino de un rato a otro, si yo
estaba bien, estaba total-
mente bien de salud, y esto
me pasó de un rato a otro,
primeramente me perdí en
Los Andes, andábamos ha-
ciendo un trabajo allá de

restauración de muebles y
me pasó allá primero, y
después acá en San Felipe
me ha pasado tres veces ya
que me he perdido, pero me
he perdido totalmente y
ahora no puedo andar solo,
tiene que andar mi señora
conmigo, no me pueden
dejar solo en ningún mo-
mento.

- Reiterar el llamado
a la municipalidad para
que pague esta indem-
nización.

- Pucha yo le agradece-
ría si ellos pudieran hacer
esto y apurar un poquito la
causa. Porque yo realmente
la necesito de verdad.

Señalar que son unos
370 millones de pesos que
se deben repartir entre un
grupo de extrabajadores de
la empresa de parquímetros
de José Hidalgo que estuvo
operando en San Felipe. En
todo caso ya hay una sen-
tencia. Sólo queda que el
municipio pague.
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Egresados de Media tendrán matrícula gratis y atenciones especiales:

Firman Convenio AIEP, Liceo Darío Salas y Escuela Aconcagua Educa

ALIANZAS ESTRATÉGICAS.- Ellos son parte de las autoridades que estuvieron este martes en la firma del Convenio Liceo
Darío Salas-Escuela Nocturna Aconcagua Educa y AIEP San Felipe, en Santa María.

HECHO ESTÁ.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran el momento de la firma de este
importante documento.

Manuel León Saá, alcalde de
Santa María.

Fernando Villagrán, director
ejecutivo AIEP San Felipe.

SANTA MARÍA.-
Hace pocas semanas, pro-
piamente el 31 de agosto del
año en curso, el AIEP San
Felipe junto al Liceo Darío
Salas, y Colegio Aconcagua
Educa que imparte clases
nocturnas para adultos en
Santa María, firmaron un
convenio colaborativo, don-
de los cuerpos docentes
buscan brindar apoyo a los
estudiantes en una de las
etapas más importantes,
como lo es el terminar la
enseñanza media.

Este convenio es de du-
ración indefinida, y signifi-
ca que los estudiantes egre-
sados del Colegio Aconca-
gua Educa y Liceo Darío
Salas, que se matriculen en
AIEP para el periodo 2022,
contarán con una Beca del
100% en la matrícula, po-
drán acceder a esta beca
durante la duración formal
de la carrera, y también se
entregará el beneficio de dos
Becas del 50% del arancel,
por cada 30 estudiantes re-
cién egresados y matricula-

dos en el periodo de admi-
sión vigente.

Fue entonces en el mar-
co de la firma de dicho do-
cumento que la mañana de
este martes en el patio prin-
cipal del Liceo Darío Salas
se firmó presencialmente el
importante documento, ac-
tividad que convocó al alcal-
de Manuel León Saá,
Fernando Villagrán di-
rector ejecutivo del AIEP,
Boris Vega director de
Aconcagua Educa, conceja-
les, autoridades y profeso-
res de la comuna, quienes
fueron recibidos por el due-
ño de casa Walter Aran-
cibia.

VOCES DEL DÍA
Diario El Trabajo ha-

bló con los principales pro-
tagonistas de esta jornada.

Manuel León Saá, al-
calde de Santa María:
«Bueno muy contento, por-
que siempre nosotros debe-
mos dar la oportunidad a
las personas, en este caso
estamos dando la oportuni-
dad a quienes salen del li-

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

ceo o estudian en la Escue-
la de Adultos de Aconcagua
Educa, algunas de estas
personas nunca podrían ir

y estudiar una carrera de
técnico profesional en el
Instituto, pero siempre y
cuando haya alianzas entre
lo público y lo privado, se
logran grandes cosas en
este término. Les quiero de-
cir que con este convenio,
por supuesto que le vamos
a estar dando una mejor
calidad de vida a esos estu-
diantes que aprovechan
esta oportunidad», dijo
León.

Boris Vega, director
de la Escuela Nocturna
Aconcagua Educa: «Aho-
ra que es oficial ya podemos
informar de este convenio a
nuestros estudiantes de la
Nocturna, pues ya está va-
lidado por las autoridades
comunales, esperemos que
la reacción sea buena por-
que ya es buena, esto va a
volver a fortalecer lo que ya
históricamente tenemos (…)
Hoy día tenemos una matrí-
cula de 135 alumnos, y este
año estarían egresando

unos 45 de ellos, esperamos
que la titulación se realice en
noviembre próximo».

Fernando Villagrán,
director ejecutivo AIEP
San Felipe: «La impor-
tancia que nosotros le da-
mos a este convenio es para
apoyar a la articulación de
los estudiantes de cuarto
medio a la educación técni-
co profesional. Con esto se
les facilita la entrada de es-
tudiantes al reconocerle
ciertos ramos ya cursados
en la educación media, y
que serán reconocidos en la
educación superior. Eso se
le hace un poco más fácil
para poder hacer una pro-
gresión académica en la
educación superior, de ma-
nera más fácil, más certe-
ra. Y esto es en una parte
también de nuestra vincu-
lación con el medio, el vin-
cularnos y generar alian-
zas con instituciones de
educación superior, institu-
ciones públicas como la

Municipalidad de Santa
María o entidades privadas
como parte de nuestro que-
hacer institucional en pro
del aporte social o la pro-
ducción social de de la co-
munidad. No solamente
nos hacemos cargo de los
3.200 estudiantes que tene-
mos en la IEP actualmente,
sino que también nos pre-
ocupamos de aquellas per-
sonas que no pueden acce-
der a la educación superior
por diferentes motivos y
por tanto, como estamos
insertos en nuestra comuni-
dad, tenemos que hacernos
cargo de toda la comunidad
y eso forma parte de nues-
tro quehacer», dijo el aca-
démico.

Por su parte el anfitrión
de la actividad se mostró
muy optimista con la firma
de este Convenio, pues fa-
vorece tanto a estudiantes
como a docentes del Liceo y
la Escuela Nocturna.
Roberto González Short

Boris Vega, director de la
Escuela Nocturna Aconca-
gua Educa.
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Esta semana sonarán sus temas en Radio Preludio:

Cantante peruano pide a bandas locales la oportunidad de audicionar
Con una actitud humil-

de, muy animado y buscan-
do que alguna banda local
le dé la oportunidad de ha-
cer una audición, así visitó
la tarde de este martes nues-
tra Sala de Redacción el jo-
ven peruano Oswaldo
Pano ‘El Amazónico’, de
26 años de edad y origina-
rio de Iquitos, distrito Las
Amazonas, para darse a co-
nocer y solicitar pública-
mente el apoyo artístico de
los músicos aconcagüinos.

‘EL AMAZÓNICO’
«Soy el menor de siete

hermanos, desde hace cua-
tro años vivo acá en San
Felipe, soy soltero, vivo solo
y soy cantante de cumbia,
especialmente cumbias pe-
ruanas, pero igual canto de
todas. Hoy estoy solicitan-
do a los músicos de Acon-
cagua que me den la opor-
tunidad para participar en
alguna agrupación, prefe-
riblemente que toquen
cumbias», comentó Oswal-
do a Diario El Trabajo.

- ¿Qué producción
tienes y cómo te has re-
lacionado con los sanfe-
lipeños?

- Tengo de momento dos
temas grabados, en estos
días don Julio Hardoy de
Radio Preludio me abrirá
las puertas para darme a
conocer en radio y creo que
una pequeña entrevista. En
cuanto a mis relaciones con
la gente, he aprovechado
varias oportunidades para
presentarme en Bingos y
eventos a beneficio en varias
poblaciones, también estu-
ve en Casa Grande, ahí lo-
gré realizar una breve pre-
sentación en un evento pri-
vado.

- ¿A qué edad empe-

zaste con la música?
- A mis 14 años, en mi

pueblo participé con una
banda llamada Elegancia
Corazón, luego me vine para
Chile y aquí estoy buscando
salir adelante, soy comer-
ciante. Los interesados en
contactarme pueden llamar
al +56956531060.
Roberto González Short

PURA CUMBIA.-
Oswaldo Pano

anhela poder inte-
grarse a alguna

banda musical de
Aconcagua.

Joven panquehuina representará a la región en torneo nacional de cueca
• Se trata de Pilar Saá quien junto a Maikol
Leiva, lograron ganar la fase regional efec-
tuada en San Felipe, representando a la
comuna de Limache.

PANQUEHUE.- Feli-
ces se mostraron los jóvenes
Pilar Saá Hormazábal y
Maikol Leiva Carvajal,
tras haber logrado el primer
lugar de la fase regional ‘Jó-
venes por la Cueca’, lo
que les permitirá participar
en la final nacional a efec-
tuarse en la ciudad de Te-
muco entre el 22 al 26 de
febrero de 2022.

Pilar Saá, joven panque-
huina integrante del ballet
Parroquial Pangue, hizo pa-
reja junto a Maikol Leiva
Carvajal en la fase regional
que se realizó en la comuna
de San Felipe, representan-
do a la comuna de Limache,
triunfo que le otorga los pa-
sajes para representar a la
región en el evento nacional.

Tras reunirse con el al-
calde Gonzalo Vergara,
Pilar junto a Maikol le ma-
nifestaron que si bien en
esta fase no estaban repre-
sentando a la comuna de
Panquehue, su participaron
desde ahora es de carácter
regional, y en el caso de Pi-
lar por ser una joven nacida
y criada en la comuna, es
doble su desafío.

Ambos le señalaron a la
autoridad comunal que des-
de que comenzaron a prepa-
rarse, si bien estaban muy
nerviosos, nunca perdieron
el optimismo por lograr un
lugar destacado en esta fase

regional, sin embargo aco-
taron que días y semanas de
gran trabajo ya tiene su re-
sultado: ser los que van a
representar a la Quinta Re-
gión en el evento nacional
de Temuco en el año 2022.

Felipe Estay tuvo la
responsabilidad de prepa-
rar a esta pareja de jóvenes
en un torneo de cueca que
tiene una alta exigencia en-
tre sus competidores.

«Estamos muy conten-
tos con el logro de estos chi-
cos, fue un gran trabajo
desarrollado desde al año
2019, donde tuvimos que
hacer un gran esfuerzo por
el tema de la pandemia,
realizando ensayos de ma-
nera presencial como on
line, pero ahora estoy muy
feliz con el compromiso de
ambos y la verdad ha sido
muy grato ensayar con
ellos y los resultados salie-
ron gracias al esfuerzo de
ellos dos», comentó.

Para el alcalde Gonzalo
Vergara, se trata de un gran
orgullo para la comuna, ya
que en el caso de Pilar viene
de una familia muy conoci-
da y que tiene sus raíces en
el folclor. Por lo mismo ade-

lantó que el municipio dis-
pondrá del apoyo que sea
necesario, ya que ambos jó-
venes representan a la re-
gión y más aún quien forma
parte de esa delegación es
una panquehuina.

«Más que feliz con este
resultado, por lo mismo los
vamos a apoyar en lo que
sea necesario. Por lo tanto,
vamos a disponer del bus
municipal para el mes de
febrero, para que así vaya
gente de la comuna hasta la
ciudad de Temuco y les pue-
dan dar todo el apoyo que
sea necesario. Estoy muy
contento con el triunfo y
ellos ahora son represen-
tantes de nuestra región
con una panquehuina in-
cluida».

La conocida dirigente de
ese macro sector, Alicia
Jara Quijada, directora de
este certamen, anunció que
se encuentran  afinando los
detalles para recibir a las
delegaciones de las 16 regio-
nes que participarán de este
evento cultural, que preten-
de recordar a todos los chi-
lenos que nuestro baile na-
cional también se cultiva en
plena época estival. 

La pareja ganadora del regional junto a su preparador Felipe Estay, se reunieron con el
alcalde de Panquehue.

El alcalde Gonzalo Vergara junto a Pilar Saá Hormazábal y Maikol Leiva Carvajal, quienes
representarán a la QUinta Región en el certamen nacional ‘Jóvenes por la Cueca’ a efec-
tuarse en Temuco del 22 al 26 de febrero de 2022.
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El objetivo de este programa es mejorar las competencias y
la competitividad de micros y pequeñas empresas, a través
de la capacitación de sus trabajadores, dueños, socios y re-
presentantes legales, a través de estos cursos gratuitos de
capacitación.

CRÓNICA

Autoridades hicieron el llamado a postular en www.sence.cl:

Programa ‘Despega MIPE’ del Sence ofrece más de 550 cupos para
cursos gratuitos dirigidos a emprendedores y trabajadores de la región

El Seremi del Trabajo y
Previsión Social, Rodrigo
Kopaitic, junto con el direc-
tor regional del Servicio Na-
cional de Capacitación y
Empleo (Sence), Alejandro
Villarroel, difundieron los
detalles del programa ‘Des-
pega MIPE’ en todo el terri-
torio nacional.

El objetivo de este pro-
grama es mejorar las com-
petencias y la competitivi-
dad de micros y pequeñas
empresas, a través de la ca-
pacitación de sus trabajado-
res, dueños, socios y repre-
sentantes legales, a través
de estos cursos gratuitos de
capacitación.

En concreto, esta inicia-
tiva contempla a nivel na-

cional, la apertura de un to-
tal de 7.500 cupos para po-
der acceder de manera to-
talmente gratuita a cursos
de capacitación como: for-
mulación de proyectos; ges-
tión de compras en Mypes;
facturación electrónica; co-
mercio electrónico y marke-
ting digital; gestión y admi-
nistración de micros y pe-
queñas empresas; herra-
mientas de ofimática en ni-
vel intermedio; manejo de
redes sociales; control y ges-
tión de Mipes. De estos,
poco más de 650 están diri-
gidos a emprendedores y
trabajadores de micro y pe-
queñas empresas de la Re-
gión de Valparaíso.

El director regional de

Sence, Alejandro Villa-
rroel, enfatizó que «capa-
citarse es una enorme in-
versión a largo plazo, por-
que no solamente se trata
de dotar de más y mejores
conocimientos a sus bene-
ficiarios, de tal forma de
poder desempeñarse mejor
en un puesto de trabajo,
sino también, porque per-
mite una mayor movilidad
en el mercado del trabajo,
permitiendo acceder a me-
jores plazas laborales y
mejores remuneraciones, y
los cursos que Sence tiene
disponible van en directa
conexión con los desafíos
del mundo actual».

Por su parte, Vicente
Larraín, chef y emprende-

dor, valoró esta iniciativa y
destacó que «esta es una
buena oportunidad de se-
guir aprendiendo, y así po-
der seguir avanzando en
reactivarnos y comenzar a
dejar atrás las dificultades
derivadas de la pandemia.
Estamos muy motivados
para eso, por lo que este
tipo de herramientas son
muy valiosas».

En ese sentido, el Sere-
mi del Trabajo y Previsión
Social, Rodrigo Kopaitic,
detalló que «el gran desa-
fío que hoy tenemos como
región y como país es la
reactivación económica y
de los empleos. Si bien es-
tamos contentos por haber
recuperado más de 1,2 de un total de 2 millones de

empleos perdidos a nivel
nacional debido a los efec-
tos de la pandemia (refleja-
do en la última tasa de des-
ocupación publicada por el
INE), sabemos que aún nos
queda un largo camino por
delante, y creemos que este
tipo de iniciativas nos per-
miten enfrentar dicho desa-
fío con una mirada de lar-
go plazo, ya que la capaci-
tación y los conocimientos
a los que cada uno de los
beneficiarios de Despega
Mipe podrá acceder, no
sólo les permitirá enfrentar
las actuales dificultades de
mejor manera, sino que

también los dotará de más
y mejores herramientas
para el total de sus carre-
ras laborales».

REQUISITOS PARA
PODER POSTULAR

Pueden postular a ‘Des-
pega Mipe’ los trabajadores,
dueños, socios y represen-
tantes legales de micros y
pequeñas empresas
(MIPE), entendiéndose por
tales las definidas en la Ley
N°20.416, que fija normas
especiales para las Empre-
sas de Menor Tamaño.

¿Cómo deben postular
los interesados? Ingresando
a www.sence.cl

Asistentes de la Educación
de Los Andes se capacitan en
temáticas de convivencia escolar

Hace unos días en de-
pendencias del Liceo Poli-
técnico América de Los An-
des se realizó la certifica-
ción de los asistentes de la
educación que cerraron un
ciclo de capacitaciones en
diversas áreas de desarro-
llo centradas en la convi-
vencia escolar.

María Soledad Rei-
noso, directora del Depar-
tamento de Educación Mu-
nicipal de Los Andes, deta-
lló que el desarrollo profe-
sional de los funcionarios
tiene mucha relevancia, en
ese contexto se realiza to-
dos los años un proyecto

relacionado con la capaci-
tación para adquirir nue-
vas herramientas: «Este
año ha sido complejo, no
obstante hicimos todas las
coordinaciones para que
todos los asistentes de la
educación de nuestras es-
cuelas y liceos pudiesen
ser parte de este proceso».

La jefa de DAEM agra-
deció y destacó la disposi-
ción de todos de sumarse
activamente en todos los
procesos pedagógicos.

Carlos Meneses, en-
cargado de Convivencia
Escolar del DAEM, señaló
que el curso de solución de

conflictos y convivencia
fue muy concurrido: «Fe-
licito a los participantes
por el deseo de querer
vincularse en todas las te-
máticas».

Mónica Toro, secre-
taria de la Escuela Básica
Río Blanco, fue una de las
participantes, quien desta-
có este tipo de instancias
para un mejor desempeño
laboral. Simbólicamente se
citó a un representante de
cada establecimiento para
recibir sus respectivos di-
plomas: «Ser reconocidos
es muy importante para
nosotros».

Simbólicamente se citó a un representante por establecimiento para recibir sus diplomas.
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Carabinero de Catemu detiene a
sujeto con 45 plantas de marihuana

Así estaban las plantas de marihuana encontradas en el sector de San José, en Catemu. Las 45 plantas de marihuana decomisadas por Carabineros de Catemu.

El llamado telefónico de
una mujer a Carabineros de
Catemu permitió la deten-
ción de un sujeto y la incau-
tación de 45 plantas de ma-
rihuana. Todo esto en el sec-
tor de San José de dicha co-
muna.

La información fue en-
tregada por el capitán y sub-
comisario de Llay Llay, Ra-
fael Ramírez Vallejos.

«El día de hoy (ayer)

y gracias a la informa-
ción anónima de una per-
sona de sexo femenino,
Carabineros de la Tenen-
cia Catemu incauta 45
plantas de cannabis sati-
va (marihuana), logran-
do ubicar una plantación
ilegal en el sector rural de
San José en la misma Co-
muna, logrando además
un detenido de sexo mas-
culino, adulto, quien pasa

a control de detención el
día de mañana al Juzga-
do de Garantía de San Fe-
lipe», dijo.

El  capitán Ramírez
reiteró a la comunidad la
importancia de entregar
información sobre he-
chos delictivos que ten-
gan en conocimiento, los
cuales pueden realizar en
forma totalmente anóni-
ma.
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El Transición de la ABAR ya tiene primeros
clasificados para cuadrangular final

Juveniles del Uní Uní
destacan en el Fútbol Joven

San Felipe Basket irá por el título en el torneo de Transición de la ABAR.

Un fin de semana de defini-
ciones fue el que vivió el balon-
cesto local en el torneo de Tran-
sición de la Asociación de Bás-
quetbol Alejandro Rivadeneira
(ABAR). Durante el sábado y
domingo recién pasados, el prin-
cipal evento cestero de la zona
culminó su fase regular en el
Grupo A, lo que se tradujo en
partidos muy intensos y bien dis-
putados, cosa que agradeció el
público que asistió a la cita que
tuvieron lugar en el Gimnasio
Centenario de Los Andes y la

Sala Samuel Tapia Guerrero.
Trasandino de Los Andes ra-

tificó en su propia casa que es un
equipo fuerte al vencer de mane-
ra muy clara al Sonics por 60 a
46, marcador muy similar al que
se produjo en el partido poste-
rior en el cual el conjunto A del
Mixto impuso un 58 a 45 a Calle
Larga.

El Grupo A llegó a su fin de
manera anticipada porque tenía
un equipo menos que el B, que en
cosa de días conocerá a los quin-
tetos que jugarán la postempora-

da.
Los clasificados son:

Mixto A y San Felipe Basket;
más atrás quedaron Árabe, Fru-
texport y Lazen.
Resultados
Sábado 2 de octubre

Trasandino 60 – Sonics 46
Calle Larga 45 – Mixto 58
Mixto B 45 – Arturo Prat 64

Domingo 4 de agosto
Llay Llay Basket 50 – Cangu-

ros 60
San Felipe Basket 99 – Arabe

70

El prolongado receso en el
que se vieron insertos, no afec-
tó mayormente a los equipos
juveniles de Unión San Felipe.
Los dos cuadros albirrojos es-
tán cumpliendo a gran nivel en
la competencia juvenil de la
ANFP, en la que son parte del
grupo 3, que es considerado uno
de los más difíciles, debido a la
presencia de Santiago Wande-
rers y Everton, dos instituciones
que históricamente se han ca-
racterizado por su buena pro-
ducción de jugadores.

Durante la fecha pasada los
equipos U18 y U21 unionistas
debieron medirse con sus si-
milares de San Luis, obtenien-
do resultados muy positivos
que se reflejaron en el gran
triunfo  de 5 a 1 que como fo-
rastero cosechó el cuadro Sub-
21, que tuvo en Janson Garri-

do, Ariel Torrijos, Felipe Mau-
reria y Miguel Muñoz, a sus go-
leadores.

Por su parte el equipo menor
de 18 años no logró traducir en
goles su superioridad sobre los
quillotanos, por lo que debió
conformarse con una paridad en
cero.

Resultados de la fecha
Viernes 1 de octubre

U18: Unión San Felipe 0 –
San Luis 0
Sábado 2 de octubre

U21: San Luis 1 – Unión San
Felipe 5

Resultados Fecha 3ª
(sábado 25 de septiembre)

U18: Everton 3 – Unión San
Felipe 2

U21: Unión San Felipe 2 –
Everton 1

Los cadetes de Unión San Felipe están destacando en el Grupo 3 en
el torneo de Fútbol Joven de la ANFP.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: El estar en calma le permitirá pen-
sar las cosas de mejor manera para evitar
cometer un error. SALUD: Cuidado con los
accidentes en el hogar. DINERO: Ponga las
cuentas al día dentro de esta primera quin-
cena de octubre. Muestre su responsabili-
dad. COLOR: Turquesa. NÚMERO: 25.

AMOR: Ya estamos en primavera y eso
marca el inicio de la estación donde el amor
fluye entre las personas. SALUD: Cuide su
salud, cuidado con las alergias. DINERO:
Poner en riesgo sus finanzas en este mo-
mento no es lo más recomendable. COLOR:
Violeta NÚMERO: 9.

AMOR: Las horas que pasa junto a la per-
sona que ama debe disfrutarlas a concho y
más cuando la primavera se deja sentir en
plenitud. SALUD: Aproveche el tiempo más
favorable y haga más deporte. DINERO: Lo
más importante es aprovechar sus capaci-
dades. COLOR: Blanco. NÚMERO: 5.

AMOR: Ocultar sus sentimientos no le hace
bien, ya que frena el sentir de su corazón.
SALUD: Cuidado con el descontrol, no debe
descuidarse. DINERO: Debe ir con todo
para así poder lograr sus objetivos. Las co-
sas se logran trabajando duro. COLOR:
Rojo. NÚMERO: 35.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343

- 342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: El tiempo pasa y esto sirve para
calmar las cosas. Eso permitirá que su men-
te piense mejor antes de decidir. SALUD:
Disfrute más de la vida y lo que esta le da.
DINERO: Ser responsable es la clave para
que las cosas anden bien en su trabajo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 27.

AMOR: Si su corazón está confundido, en-
tonces debe decírselo a quien está a su
lado. SALUD: Problemas musculares, trate
de tener más actividad física. DINERO: El
ahorro le permitirá que más adelante tenga
disponible más recursos. COLOR: Beige.
NÚMERO: 13.

AMOR: El corazón debe estar siempre prepa-
rado para recibir el amor. Es importante que
esté sano y presto a la flecha de cupido. SA-
LUD: No se deje envolver por el sedentaris-
mo. DINERO: No está bien sobre endeudar-
se, entienda que debe ser responsable en esta
materia. COLOR: Marrón. NÚMERO: 8.

AMOR: Se puede escuchar la opinión de otras
personas, pero muy distinto es seguir ese con-
sejo sin ver sus propios principios. SALUD:
Peligro de accidentes. DINERO: Aproveche esta
primera quincena de octubre para buscar un
nuevo trabajo. No se quede esperando. CO-
LOR: Café. NÚMERO: 18.

AMOR: Para ser feliz le debe poner más
empeño en lugar de quedarse esperando.
SALUD: Descanse, es importante que su
organismo recupere fuerzas. DINERO: Es
importante que vaya organizando sus fi-
nanzas para estos últimos 3 meses del año.
COLOR: Azul. NÚMERO: 31.

AMOR: Desconfiar tanto de la pareja no le
hace bien a la relación, eso a la larga pue-
de causar un deterioro. SALUD: Molestias
de tipo respiratorio debido a las alergias
primaverales. DINERO: No deje escapar
esas oportunidades que le dan. COLOR:
Burdeo. NÚMERO: 22.

AMOR: Es tiempo de dejar fluir el romanti-
cismo en esta época primaveral. SALUD:
No se martirice por los problemas que pasa
en la salud, las cosas se irán resolviendo.
DINERO: Si pone de su parte es muy pro-
bable que encuentre trabajo. COLOR: Ca-
lipso. NÚMERO: 26.

AMOR: Es tiempo de enderezar el camino
y así poder enfocar su vida a la verdadera
felicidad. SALUD: Vivir de modo saluda-
ble siempre será lo mejor para usted. DI-
NERO: No se debe derrumbar ante las
complicaciones de trabajo. COLOR: Rosa-
do. NÚMERO: 4.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo.
Actividades Solidarias. Emprendimientos
personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la
Historia de tu Club deportivo…
+56969181819, con Roberto González Short.



1212121212 EL TRABAJO  Miércoles 6 de Octubre de 2021

Para diciembre hay campeonato presencial en Santiago:

Más de 100 bailarines de Media Punta ‘calientan motores’ para Cancún 2022

CALENTANDO MOTORES.- Estas jovencitas están más que entusiasmadas, seguirán en campeonatos en Chile, y fo-
guearse así para Cancún 2022.

PEQUEÑOS CAMPEONES.- Estos pequeñitos también venían ensayando online, ahora
regresan a sus prácticas presenciales.

Directora de la academia,
Karen Cataldo Pino.

La Academia de Danza
Media Punta (DMP) nació
en 2013, su directora es
Karen Cataldo Pino,
quien con toda su pasión y
dedicación ha enseñado el
camino de la danza a todos
sus alumnos, niñas y niños,
ya con ocho años de trayec-
toria en el Valle de Aconca-
gua, la academia cuenta con
alumnos que van desde los
3 años hasta la edad adulta.
Actualmente es una de las
Academias de Chile cam-
peonas a nivel nacional de
Alldance International, Sta-
ge Dance Championschip
Chile y reconocidas en va-
riados eventos locales, na-
cionales y mundiales, algu-
nos de sus logros son:

Campeonas Mundiales
en Orlando, Alldance
Word 2017; Campeonas
Continentales Panamá,
Alldance International
2018; Campeonas Mun-
diales Hybrido, Alldance
Word 2020. Ahora ellos
están clasificados para re-
presentar nuevamente a
Chile en Cancún octubre
de 2022, por el campeona-
to Stage Dance Cham-
pionschip.

¡A LA CARGA!
«Nuestra pasión fue más

grande que la pandemia y
durante todo este tiempo es-
tuvimos trabajando de ma-
nera virtual. Fue así como
tuvimos que reinventar y
adaptarnos a la modalidad
online, tanto alumnos, apo-
derados como los profesores.
Sabemos que no es lo mismo
que estar en la sala con los
compañeros y maestros
donde la magia de la danza
nos cautiva y transforma,
pero vimos en muchos las
ganas y pasión, fue así como
nos transformamos en DMP
Online, aunque en estos últi-
mos meses ya retomamos de
manera presencial con gru-
pos más reducidos y respe-
tando las medidas de segu-
ridad, actualmente trabaja-
mos con alumnos desde los
3 años que conforman los
niveles Babys, Petitte, Semi-
llas, Minis, Kids, Infanti, In-
termedio, Open, Juvenil y
Adultos, destacando el tra-
bajo de cada uno de los
maestras, Daniela Cataldo y
Camila Canales», comentó
Karen.

- ¿Cuántos chicos
van a México?

- Actualmente nos encon-
tramos trabajando para va-
riadas participaciones virtua-
les en las que participan 120
bailarines en el Certamen
Nacional de Danza Los An-
des 2021, a México están con-
firmados 106 miembros, y
pronto nuestra primera par-
ticipación de manera presen-
cial en Santiago en el mes de
diciembre We Just Dance. En
este momento nos encontra-
mos preparando de manera
muy ansiosa nuestra gala y
con muchas expectativas
para que se pueda desarrollar
de manera presencial en el

EXPERTAS EN ACCIÓN.- Las más grandes llevan años en esto, saben que las competen-
cias son duras y la satisfacción muy grande.

mes de diciembre.
- ¿Cómo se sienten

entonces con esta clasi-
ficación al Mundial en
Cancún?

- Estamos muy felices de
este nuevo logro y desafío,
ya nos encontramos inscri-
tas para viajar si dios quie-
re a Cancún el 2022, es para
nosotros una linda luz de
esperanza pensar que para
ese año la pandemia estará
en mejor situación, estamos
optimistas a poder concre-
tar, ya estamos realizando

actividades internas publi-
cando algunas en nuestro
Instagram @danzame-
diapunta y buscando el
apoyo de entidades, empre-
sas, emprendedores, perso-
na natural y si fuera posible
de la Municipalidad, ya que
somos más de 100 personas
hasta el momento que va-
mos represento al valle y a
Chile, queremos seguir cul-
tivando la danza y entregan-
do experiencia a todos los
apasionados de la danza,
como lo hemos hecho en

nuestro anteriores viajes.
- ¿Y qué tan prepara-

dos están para este gran
reto?

- Porsupuesto, ya nos
encontramos trabajando
técnicamente y coreográfi-
camente para llevar las me-
jores puesta en escena al
nivel internacional que se
exige, quizás se puede pen-
sar que falta tiempo pero
para la danza la preparación
es justamente de tiempo y
mucho tiempo.
Roberto González Short


